
病院へ毎年３億、４億の繰り入
れと言われるが、赤字になるの
はおかしい。
①どうして赤字になるのか
②病院の借金は（上下町から引
き継いで）いくらあるのか？
③３０～４０億の新病院を建設
すると言われるが、赤字なのに
更に借金が増え、市民の負担に
なるのでは？

介護施設利用が府中市は難しい
と聞くが、状況はどうか。

　府中市の特養入所待ちは、答弁では１２５人。平成２５年に５
８床増床され、半分が施設に入られる状況。第５期計画では、２
４時間訪問看護介護の体制を作っていき、元気な高齢者を作って
いきたい。ＪＡ府中病院の産婦人科の医師がいなくなり、出産が
できなくなった。北市民病院は可能。病院機構の中でも産婦人科
の計画はあるが、早期実現は難しい。市長も医師確保に取り組ん
でいる。

市長は南北道を早くやると言っ
ているが、遅れているのでは？
工業団地に12ｔ車が上がるよ
うに、早期にやってほしい。

　南北道は県の事業で、扇橋周辺の交通混雑対策に全議員で県に
要望している。進捗状況は、Ａ工区７０％買収、工事は１１月頃
から行う。高木分は１６％買収し、引き続き交渉にあたってい
る。扇橋の設計をしている段階。目に見えにくいが、早期完成に
取り組んでいる。

観光の目玉がない。駅周辺の集
中開発で府中市が発展するの
か？

平成２５年度は、小学校１件、中学校３件（11末現在）

学力（平均点）は上がっている
が、先生だけの力だけではな
い。塾の影響がある。暴力行為
の内訳は？

（上下町民会館）

　小中学校が落ち着いているということが一つの大きな要因。
個々の分析は行っていない。教育委員会と相談して対応していき
たい。
【教育委員会説明】
　学力調査などの結果は各学校で分析しており、市のＨＰでも公表している。
地域ごとの分析については、行う予定はない。

　資源が少ないと言われるが、地域に資源はある。いかにＰＲし
ていくかが課題である。食卙では６万人が来られたが、土産を買
う所もないという声があり、道の駅を進めている。人口減では、
難しいが、企業誘致にも取り組んでいる。

　美化活動、美しい学校は、府中市は恵まれている。教師も頑張
り、レベルアップしている。暴力行為の内訳は帰って調べる。

【教育委員会の説明】
　暴力行為は年々減少している。
　　　　　　　　　　　暴力行為の内訳（件数）

① 一般的に、公立病院は赤字、民間は黒字になる。公立病院の
役割は丌採算医療、予防医療を抱え診療する。だから、国も交付
税対象としている。しかし、機構では、それらを除いてちゃんと
経営するようにしていかなければならないが、医師が減り、頑
張っても３億程度の繰り入れは必要で、経営体制の充実を図って
いく必要がある。
②　北市民の借入金は、独法化時に１８億６５００万円あった。
毎年１億３千万返し、現在、１７億３千万円ある。
③　新病院は３７億、２７年度完成。府中に病院はなくてはなら
ない。古くて、耐震が喫緊の課題である。議会としてしっかり監
視していく。

（生涯学習センター）

議会報告会での説明に対する質問・意見及び要望

（国府公民館）

意見・質問 会場での回答及び検討結果

子どもの学力がいいのはなぜか
分析をしては？今後やるのか？
（上下地域との比較、塾の比
率、成績内容の分析）

 小学校 中学校 計 

Ｈ２１ １ ２８ ２９ 

Ｈ２２ ４ １７ ２１ 

Ｈ２３ ２ １３ １５ 

Ｈ２４ ５ ５ １０ 
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国府跡は資源としてすばらし
い。福山市の草戸千軒町遺跡と
同じようにＰＲしていくのか？

　まだ、国の指定がないので、具体的な計画はないが、全国的に
ＰＲしていく計画はできるのではないか。

病院の赤字へ繰り入れを行い黒
字になったということだが、ど
うなっているのか？

　病院の決算は、４億４６５１万円の赤字で、繰り入れを約４億
９千万円行い、４３４８万９千円の黒字。病院に対する特別交付
税は算定基準にはあるが、色がついていないので、交付金額のう
ち病院に対するものがいくらかという、はっきりした金額は分ら
ない。だから誤解を招きやすい。繰り入れの原資にはなってい
る。

特別交付税ははっきりしていな
いのは確かだが、過疎地丌採算
病院にこれだけの交付金を繰り
入れた方がいいという、計算の
根拠、考えを国が持っているの
では？

　交付税は一般財源で、必ずしも算定基準の根拠、項目ごとに出
すわけではない。

（クルトピア明郷）

府中は医療費がかなり高い。公
立病院は赤字が出ているが、建
物、医師の確保が市民の負担に
ならないように要望する。

　他市に比べて医療費が高いということはない。

①中心市街地活性化計画の資料は、駅の南のもの。南は、地権者
からの協力があって計画が進んでいる。
②架橋計画はなくなった。

地域で作ったものを売る所がな
いので、「道の駅」計画を進め
て欲しい。設置場所をよく検討
してもらいたい。道路から入り
やすい所がいいのではないか？

　中心市街地活性化計画に入っており、５年のうちにする。様々
な地域での「道の駅」はそれからになる。建設委員会で指宿市に
行き、学んできた。着実にやっていきたい。

第４日曜日、おまつり広場を使
い朝市を行うが、生産者が８軒
から４軒に減り、尻つぼみで、
おまつり広場を使っていない日
が多い。道の駅への農産品の出
荷体制（生産者）が果たして出
来るのか。採算のとれるものを
造ってほしい。

　他市の事例をみながら勉強し、経費をかけず、いいものを造っ
ていきたい。建設委員会で協議をしていきたい。

①府中駅前の開発について、地
元の人は怒っている。開発はど
うなるのか？
②架橋計画はどうなったのか？

【まちづくり課の説明】
①について
　駅周辺整備については、府中駅周辺整備基本計画に基づき、ＪＲと駅周辺
の拠点性、歩行者空間の確保、交通結節性の向上などの協議を継続的に
行っている。現在進めている第二期中心市街地活性化計画期間内で、駅南周
辺に（仮称）道の駅などの整備を行い、更に次の計画期間において、府中駅の
南北の一体感を高める施設の整備など、府中市にふさわしい事業を展開する
予定である。
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（国府公民館）

意見・質問 会場での回答及び検討結果

湯が丘病院の収支状況を聞きた
い。診療は充実し、府中市の財
産である。待合室がクリーンで
なく、温かみがない。改良して
県内でも優れた診療内科にして
ほしい。

　１３億５３００万円が医療収益、１億３０００万円の黒字、前
年度繰り越し１億６０００万円。湯が丘は黒字で、利益から修繕
の積み立てをしている。古くなっているので、改修の計画はあ
る。

国府小教諭の丌祥事はどうなっ
ているのか？

　当該教職員は懲戒免職になっている。一人ひとりの資質の問題
もあるが、管理職がコミュニケーションをとり、再発防止に取り
組んでいる。

① 一般質問の中でも避難所のことを取り上げている。具体的に
は決定していない。所管の委員会（総務文教委員会）で議論した
い。
② 子どもの通学についての決まりは各市町の教育委員会で決め
ている。所管の委員会（総務文教委員会）で検討したい。
③ 所管の委員会（総務文教委員会）で議論したい。
【総務課の説明】
①基本的には、現在の避難所をお使いいただきたい。仮に、現在の避難所が
危険だと言われれば、住民の合意を得て、避難所の指定を解除する。新たに
避難所として適切な施設があれば、合意のうえ、指定することは可能である。
③一度に大勢の方に情報を伝達する手段として必要と考えているので、御理
解をいただきたい。全ての地域をカバーするには膨大な数を設置する必要が
あり、また逆に、騒音といった苦情などが発生することから、携帯電話を利用し
た市や県のメール配信サービスなど、他の情報取得手段も御利用いただきた
い。

（生涯学習センター）

災害に関して
①土砂災害指定の説明会で、避
難所が今のままでいいのかとい
う質問に対し、再検討するとい
う回答であったが、議会として
災害についてどういう風に感じ
ておられるのか？
②大雤警報発令中の子どもの通
学についての対応は（県内統一
では？）
③非常時に防災行政無線が聞こ
えない。

【総務課の説明】
　震度計は市役所敷地内に設置してある。震度4以上の場合は、市役所にあ
るJアラートシステム（全国瞬時警報システム）が受診し、防災行政無線から自
動的に情報が流れる。また、携帯電話会社の緊急地震速報メールなどでも情
報が伝達される。

新病院で、ＭＲＩくらい入れば
もとはとれるのではないか？

　赤字と機器の関係を言われたが、建物は行政、機器は機構が整
備することになっている。今後決定したら報告したい。

歩行帯がきれいでない。和光
園、首なし地蔵周辺の整備が悪
い。元町のグリーン帯へ平気で
車を止めている。
神石もやっていて、道の駅はい
いことだ。

　計画的に順次直していくが、議会として行政に強く要望してい
きたい。グリーン帯への駐車はドライバーの倫理感が重要で、地
域で注意しても難しいので、行政へ要望していきたい。
道の駅については、財政の問題もあるので、議論していきたい。

【教育委員会の説明】
②午前６時時点での気象情報に基づいて、各学校長が判断することになって
いるが、通学時の危険性が認められた場合は、無理をせず学校を休ませるよ
う保護者へ伝えてある。

　機器の問題、市民への周知については持ちかえり検討したい。

【整美保全課の説明】
　ＰＭ2.5の計測器は県内に12カ所設置（近隣では福山市、三原市、三次市）し
てあり、基準を超える値が計測された場合は、県のＨＰ、市のＨＰ、防災行政無
線（上下地区は有線放送）及び広報車でお知らせする。あわせて、各学校、保
育所・幼稚園、福祉施設へも市の担当課から直接連絡する。

　基本条例の中でも、議員は府中市全体のことを考えるよう規定
している。

市議会議員選挙では、議員は府
中市全体を考えて欲しい。

ＰＭ2.5の計測器が府中にある
のか？　地震計は？
周知はどのようにしているの
か？

議会報告会での意見交換
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（上下町民会館）
　要望があったことを、①は企画財政課へ、②は総務課へ伝え
た。

【人事秘書課の説明】
　新聞折り込みによる配布は即時性があると考えるが、今後、シ
ルバー人材センターへの委託なども検討する。

　利用者の状態を調べるための調査で、結果はまだ出ていない。
市へ持ち帰り、答えた方が心配されていたことを伝え、今年中に
出すよう働きかける。

【企画財政課の説明】
　結果が集計でき次第、ＨＰ、市広報などでお知らせする。

視察研修はそれぞれの委員会で
行くのか？報告しているのか？

　視察研修は各常任委員会で行き、所管に関する調査を行ってい
る。府中市の問題点を視察研修で持ち帰っている。委員会として
報告書を出して、まとめて、１２月に行政へ指摘要望事項を出し
ている。

バスのアンケートをとられた
が、どうなっているのか？

【企画財政課の説明】
　合併建設計画に沿ってさまざまな取り組みを進めてきている。総合計画策定
の段階では、アンケートを取るといったことなどを検討していきたい。

【総務課の説明】
　担当課へ要望書を直接出された場合、どんな要望が、いつ、どこから、何課
宛てに出されたがわからず、要望者と担当課の間だけでのやりとりになる。ま
た、複数の課が担当となるような場合には、それぞれに々要望を出す必要が
あり、どの課が担当するのかもわからない場合もある。こうした弊害をなくすた
め、総務課で一括して受け付け、市長まで回覧すると同時に、担当課へもコ
ピーを渡しており、要望の具体的な中身については、担当課が伺うようにして
いる。

　広報は新聞折り込みだが、希望されれば、個別に送っている。
市民はそのこと自体を知らないので、持ち帰り検討したい。

病院機構の常勤外科医の人事権
について質問したが回答は？

　広島大学と相談して、理事長が決定した。

①前回の議会で府中北市民病院
の弊害について議会で調査して
欲しいと言ったが、その後どう
なっているのか？上下町の近隣
地域の医療の実態調査をしてほ
しい。
② 府中市地域医療再生計画の
協議（上下の住民と？）がなさ
れていないのが問題である。

　１月３０日に話を聞き、厚生委員会に持ち帰り検討すると回答
した。その後、何回か議論し、７月１日の厚生委員会で病院から
事情を聞かないといけないというところで中断している。委員会
として、やらないということではなく、今後も議論して要望して
いきたい。

市長と理事長は広大・岡大にど
の程度日参されているのか？

　理事長と市長がどの程度動いているか質問をしていないので、
分からない。新聞には市長動向が載っているが、それ以外でも
行っておられる。随時働きかけはしておく。

病院は市で運営する約束だが、
医師数は減り、病床数も少なく
なり、合併協定書（３項目の病
院の扱い）違反ではないか？医
療サービスを平等に受けるため
の合併特例債の趣旨にも違反し
ている。議員のチェックがなさ
れていないのでは？

　全国的な医師丌足の中で、合併しようが、単独でいようが広大
との関係で医師を確保できたかどうか分からない。広大は府中市
と合併したから医師を引き揚げたのではない。議員も何とか上下
に病院を残さないといけないという使命感で頑張っている。確か
に合併協定書で謳っているが、一番大事なのはこの地域に病院を
残すことである。

文化センターの駐車場が非常に
狭い。中心市街地活性化の中で
何とかしてほしい。

　文化センター利用者は市役所の駐車場を無料で使える。委員会
として、中心市街地活性化計画の中で取り上げ、利用者の声とし
て伝える。

議会のライブ中継は上下でも見
られるのか？

　上下でもインターネットで生の中継を視ることはできる。視聴
の仕方については、議会だよりで説明するよう伝えておく。

①中国新聞で、合併に満足して
いない割合は、府中、神石高原
で４１％、上下だけだと９割以
上。合併し１０年。様々な面で
の検証をすべきだ。
②要望・陳情を行う時に、担当
課が聞く制度にしてほしい。

府中市広報紙が新聞未購読の家
には入らない。全戸へ配布する
ための方法を考えるべきだ。
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（クルトピア明郷）

個人的な意見を挟まないという
議会報告会のルールだが、議会
は議論をすることが必要で、議
員の意見が異なるのは当然だ。
各々の主張を聞きたい。

　ぜひ、議会の傍聴にきていただきたい。

明郷学園が避難所になっている
が、御調川の鉄橋と橋が邪魔を
して水につかる。何とかならな
いのか？

国道沿い篠根町の三郎の滝付近
は、雤量が多い時には、滝のよ
うに水が出る。通学の際には、
保護者が送り迎えをしている。
ネットが腐っている。通学路を
点検し、う回路を確保するよう
要望しているが、実現していな
いので、何とかしてほしい。

国府の史跡あとに関連して、日
本一の石灯篭の話はどうなった
のか？

　道路から日本一の石灯篭が見えるようにやっている。

　都市計画区域内で本管が難しい所には、合併浄化槽の補助金を
出している。融資制度を活用することも考えられるが、理事者に
伝えていく。

人口を増やすこと、地場産業復
活について考えているか？

　女性の働く環境を増やし、産休も含めて働きやすく、子育てが
しやすいよう施策を行っている。企業誘致を行い、６０人雇用を
増やした。扇橋の整備など、インフラ整備をしたい。ものづくり
では、家具組合などに助成を増やし、各企業で、昔の婚礼家具か
らの脱却することをやっておられる。

【上下水道課の説明】
　上水道については、現在、目崎配水池から篠根町（大日学園付近）・父石町・
目崎町地区へ給水しているが、三郎、河南地区への給水となると、父石町及
び篠根町へポンプ所および配水池の新設は必要となり、用地の確保、工事費
等で莫大な経費がかかるため、現在お使いの井戸等での対応をお願いした
い。
　下水道については、平成23年９月の広報に「これまでの下水道　これからの
下水道」ということで特集をだしており、平成47年度までの整備区域を示し、こ
れに基づき今後整備を進めていく予定である。三郎、河南地区については、い
つ頃下水道が行くかは、現時点でお示しするものがない状況であるため、現
在お使いの合併処理槽などでの対応をお願いしたい。

【環境整備課の説明】
　合併処理槽設置に対する支援策は、補助対象地域の市民からの申請に補
助金（府中市小型合併浄化槽設置整備補助金）を交付してる。補助金申請
は、例年４月から受け付けて、12月末か翌年の１月ころに終了する状況であ
る。
　補助金の予算枠を拡大することについては、平成24年度から28年度までの
５年間の事業計画を国に提出しているため変更することが困難であること及び
財政状況が厳しい中では非常に困難な状況である。
　融資制度の活用については、利子補助制度があったが、利用者が少ないた
め廃止になった。

Ｓ５１年頃から都市計画税を
払っているが、三郎、河南は取
り残されている。御調は上・下
水道も完備されている。何かを
してもらえるのか？下水道に替
わるものとして、芦田川の浄水
のため合併浄化槽の奨励金を出
すとか工夫できないか？

活性化の一つとして、諸毛の土
壌を活かしたごぼうを府中市の
名産として考えられないか？

　市へ持ち帰り、相談している。学校給食で食べてもらい、府中
みそといっしょにＰＲしている。

　以前、洪水被害を受けているが、事業着手している。ＪＲとも
協議している。

　通学路の安全のために、今後も強く要望していく。

【教育委員会の説明】
　山からの雨水が道路・歩道に流れ込むため、崩落危険箇所と認識し
ている。一部は改善されているが、引き続き、道路管理者である広島
県に対し、歩道整備や排水対策等について要望していく。

【まちづくり課の説明】
　現在、広島県において御調川改修に向けて、ＪＲと鋭意協議を行っている。
引き続き、広島県に強く要望している。
　(建設委員会としても要望していく)
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明郷の議会報告会２０人が多い
のか少ないのか？市民の関心を
どう思っているのか？市民の声
をどこで聞かれているのか？
市民とかけ離れてはいけない。
代弁者として、市民の声を吸い
上げてほしい。

　議会に関心を持ってもらえるように、また、議会報告会でもっ
と多くの方に聴いていただけるよう、今後の課題として取り組ん
でいきたい。

【総務文教委員会】
　学校美化をはじめ、さまざまな視点から教育を捉え、小中一貫教育が
人づくりにつながるよう、委員会で調査・研究し、提言を行っていく。

　右岸線は今年度中に直すと聞いている。国道の管理は県で、
はっきりとしない。

春と秋の災害で道路が片側通行
になっている。早急に市へ要望
してほしい。

小中一貫教育を進めているが、
ものづくりから人づくりへ。人
づくりは時間がかかる。府中へ
住みたいというように、広げて
人口を増やすというように、文
教委員会で小中一貫教育を人づ
くりの観点で研究して欲しい。

持ち帰り回答する。

【整備保全課の説明】
　６月に山林の斜面の崩落があった市道芦田川右岸線の土生町の災害復旧
工事については、２年に分けて行う予定である。本年度分は12月に入札を行
い、年度内の完成を予定している。来年度、引き続き残りの区間の工事を行う
予定である。
　国道486号線の災害復旧事業については、広島県東部建設事務所の管轄と
なる。９月の豪雨により山林の斜面が崩落したもので、10月末には災害復旧
事業の査定を受けている。県によると、早ければ来年１月頃工事発注の予定
で、工期は半年以上要するとのことだが、早めの復旧工事をお願いしている。
　(建設委員会としても要望していく)

【まちづくり課の説明】
　梅の木橋の架け替えも御調川広域基幹河川改修事業に関連する。引き続き
広島県に強く要望していく。
　(建設委員会としても要望していく)

梅の木橋は通行量も多く、大型
車が来ると離合が難しい。対策
はどうなっているのか？

　検討させてもらう。
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